



## Erfolgreich die Katholische Akademie des Bistums Hildesheim in Hannover neu aufgestellt

Direktorin Dr. Ruth Bendels wechselt im Februar 2023 das Arbeitsfeld - Stellvertreterin Dr. Annette Schmidt-Klügmann übernimmt den Posten kommissarisch. Literaturwissenschaftlerin Ruth Bendels gibt zu Februar 2023 die Leitung der Akademie des Bistums Hildesheim ab.



20.12.2022

**Seit 2021 schlägt die Katholische Akademie des Bistums Hildesheim Wurzeln in Hannover. Die Frau, die als Direktorin maßgeblich diese Neuaufstellung der Bildungseinrichtung gestaltet hat, verlässt das Haus nun zu Februar 2023. Nach sechseinhalb Jahren Leitung der Akademie wechselt Dr. Ruth Bendels das Arbeitsfeld und ergreift eine neue berufliche Herausforderung.**

Generalvikar Domkapitular Martin Wilk nimmt diese Entscheidung der 51-Jährigen mit Bedauern und Respekt zur Kenntnis. „Das Bistum Hildesheim ist Frau Dr. Ruth Bendels zu tiefstem Dank verpflichtet. Sie hat die Bildungs- und Akademiearbeit im Bistum erfolgreich weiterentwickelt und die große Aufgabe bewältigt, die Katholische Akademie nach der Schließung des Jakobushauses in Goslar im gesellschaftlichen, politischen und kirchlichen Leben der Landeshauptstadt zu verankern und den weiteren Aufbau umsichtig und strategisch sehr gut vorzubereiten.“

Dr. Ruth Bendels selbst blickt dankbar auf ihre Zeit an der Akademie zurück. „Ich durfte in Goslar und in Hannover Orte mitgestalten, an denen in besonderer Weise Raum ist für wichtige Gespräche und Begegnungen. Vor und hinter den Kulissen mit so vielen klugen und besonderen Menschen zu diskutieren und Ideen zu entwickeln – das war und ist ein großes Privileg! Ich lasse diesen Ort in guten Händen, bei einem hoch engagierten, großartigen Team und in einem Bistum, dem inspirierende Räume für die Menschen wichtig sind, die dort zu Hause sind.“ Besonders am Herzen liegen der scheidenden Direktorin der engagierte, offene Dialog über die Disziplinen hinweg und die gemeinsame Arbeit an einer verantwortlichen und zukunftsorientierten Gesellschaft und Kirche.

Die Literaturwissenschaftlerin steht mit ihrer Biografie selbst für solche Prinzipien. Nach Forschungs- und Arbeitsaufenthalten in den USA und Mexiko promovierte sie zum Verhältnis von Naturwissenschaft und Literatur. Sie engagierte sich lange in der Exzellenzförderung und im Schnittfeld zwischen Wissenschaft, Bildung und Gesellschaft. Für die Akademie war sie unter anderem Vorstandsmitglied der Arbeitsgemeinschaft katholisch-sozialer Bildungswerke und Partnerin des DIALOG-Praxisnetzwerks für Wissenstransfer und Innovation des Leibniz-Zentrums für Lebenslanges Lernen.

Die kommissarische Leitung der Katholischen Akademie des Bistums Hildesheim übernimmt ab Februar 2023 die Historikerin Dr. Annette Schmidt-Klügmann. Sie war bisher als stellvertretende Direktorin in der Akademie tätig.